

ENI N°5 PATRICIA SARLÉ

DOCENTES: Campillay Marcia, Castro Natalí, Espínola Elizabeth, Medina Priscila
Prof. De Plástica

Salas: 3 años

Nivel: Inicial **Ciclo Lectivo:** 2020

Turno: Interturno

Área Curricular: literatura

Título: “HABÍA UNA VEZ”

Fundamentación:

La idea de continuar acompañado a nuestros alumnos y sus familias sigue latente y es nuestro principal propósito, a la hora de seleccionar propuestas.

De esta manera es que, al abordar esta guía, deseamos acercar a nuestras familias y pequeños al maravilloso mundo de la literatura, ya que, por medio de ella, lo imposible se vuelve realidad, y es una excelente aliada para involucrar la creatividad y la imaginación. Además de permitirles a los niños disfrutar de la compañía y acompañamiento de sus padres y/o familia.

Por esto, las docente de las salas de tres, seleccionamos un cuento y a partir de este, se los invita a desarrollar diferentes propuestas, que deseamos contribuyan al entretenimiento y disfrute fundamentalmente de nuestros alumnos.

PROPÓSITOS:

- ✓ Promover el disfrute en los niños, de la escucha atenta de textos literarios: cuento “Hace mucho frío”.
- ✓ Brindar oportunidades de juego en casa.

Actividades

N° 1 “OREJITAS ATENTAS”

Para dar inicio a la siguiente actividad, se les sugiere a los padres, preparar un lugar cómodo y especial, donde puedan estar tranquilos y atentos. Para compartir el cuento, “Hace mucho frío”, de la guía infantil.com. Por ejemplo: un buen lugar podría ser el refugio que se trabajó en guías anteriores, o quizás en la cama



de los padres, también podría ser en la habitación del niño/a. La idea es que se sientan expectantes por escuchar el cuento. Papá o mamá deberán anticipar que presten mucha atención, preparando sus orejitas, para no perderse nada de esta maravillosa historia. El mismo se compartirá en diferentes formatos, para que hagan uso de él como más le guste a cada familia. Formato mp4: https://youtu.be/G_zPkKf7KIE

Formato escrito:

Había una vez un bosque repleto de árboles, algunos con unas pocas hojas amarillas. Era otoño y hacía frío, mucho frío.

En uno de los árboles vivía una pareja de ardillas que esperaban el nacimiento de sus tres ardillitas bebés, ellos habían preparado un nido calentito y guardaron mucha comida, para la temporada de frío. Y por fin sus hijitos nacieron. La familia ardilla no podía ser más feliz.

Pero un día despertaron asustados, con el ruido de una gran máquina que estaba derribando todos los árboles. Aterrados los animales corrían de un lado a otro, intentando salvar sus familias. Papá ardilla al darse cuenta de lo que ocurría, cerró la puerta de su casa inmediatamente, la mamá ardilla preocupada, Le pregunto:-¿Qué pasa afuera?, y el papá ardilla le contestó:- no te preocupes nuestro árbol es el más grande y no nos va a pasar nada. Pero mamá ardilla sabiendo que sus vecinos, tenían dificultades, le dijo:-¿y nuestros amigos?, debemos ayudarlos. Tenemos espacio, comida y ellos lo necesitan.

El papá ardilla no lo dudó ni un momento y corrió a ayudar y a llamar a sus vecinos.

En un ratito la casa de las ardillas estaba llena de animales. Todos estaban a salvo, y estaban tan contentos que ¡parecía que había llegado la primavera!

Y colorín, colorete este cuentito viajó en cohete.



Nº 2 “YO QUIERO COMPARTIR” En la siguiente propuesta, y una vez que ya compartieron el cuento, mamá o papá podrá conversar con su hijo/a, de manera sencilla: ¿te gusto el cuento?, ¿te diste cuenta que compartió la familia ardilla con sus vecinos?, ellos compartieron su casa y sus alimentos con todos su vecinos y se sintieron muy feliz de hacerlo. Ahora sería bueno que cuentes ¿Qué te gustaría compartir, con quién y por qué?... seguramente las respuesta de sus hijitos será sencilla y con pocas palabras, lo importante es que comprenda que significa compartir: **“es poder dar algo de lo que tengo, para que otro también se sienta bien”**, por ejemplo compartir un beso con mamá y papá, para que ellos se sientan felices o compartir un abrazo con los hermanitos, o compartir un caramelo con alguien de la familia, etc. Sus respuestas también pueden ser tiernas o divertidas, por eso invitamos a mamá o papá a escribir lo que su hijo/a compartiría a quién y por qué en el diario familiar, en la página 14, donde son súper

héroes para alegrar a la familia , en este caso serán súper héroes por compartir algo con algún familiar. Y por último si es posible tratar de que lleve a cabo su deseo de compartir lo que desea con quien lo desea.

Nº3 “NOS ABRIGAMOS”

Mamá o papá, será necesario e importante releer el cuento o mostrárselos en el formato de video, nuevamente a los pequeños, para que puedan recordar la historia y mejor aún descubrir nuevas cosas en ella. Teniendo en cuenta todo los pasos importante para una escucha atenta, que trabajamos en la primera actividad.



Uno de los detalles que podrá resaltar el adulto que realiza la actividad con el pequeño/a será el nombre de la historia: “Hace mucho frio”, podrán remarcarles como la familia ardilla se mantenía en casa y armaron un nido bien calentito para no sentir frio, eso les permitirá compartir con el niño/a algunos de los hábitos que llevamos a cabo cuando hace frio. Y lo más divertido es que podrá ser a través del juego, de la siguiente manera: podrán ofrecerle al niño/a un muñeco de casa (puede ser el confeccionado para el jardín), y diferentes prendas de abrigo, para que ellos, exploren jugando e intenten colocársela a su manera a los muñecos. Se les puede brindar medias, cancanes, camperas, gorros, bufandas, guantes, etc. Mientras juegan a abrigar a sus muñecos, se los puede invitar a que ellos también traten de vestirse sin ayuda de un adulto, utilizando las prendas de abrigo que tengan y permitirles un tiempo de juego y exploración solitos o en compañía de algún hermanito, ¡seguramente se divertirán mucho!”



Familia para la siguiente propuesta, será útil una pequeña y sencilla conversación con el pequeño/a, acerca de la familia ardilla del cuento, lo pueden hacer de la siguiente manera: ¿te acuerdas de la familia ardilla del cuento? ¿Cómo está compuesta?, por papá ardilla mamá ardilla y tres bebes ardillas, ¿te animas a contar con tus deditos cuantas ardillas eran?, con ayuda de un adulto contamos utilizando los deditos de la mano



debe contar sólo hasta 5 en voz alta y pausado, a cada dedo le corresponderá un personaje. 1, mamá ardilla, 2papá ardilla, 3 el hij/a ardilla mayor y asi sucesivamente hasta llegar a 5. Si lo desean pueden colocarles nombres a dichos personajes.

Nº 5 “A CANTAR LA FAMILIA DEDOS”

Como todas las propuestas, siempre necesitamos de la ayuda de mamá o papá, por ello los invitamos junto a su hijo/a escuchar la canción de la familia dedos de las ardillita, luego cantarla entre todos utilizando los dedos de las manos para seguir la canción. También podemos dibujar en los dedos de los pequeños con lapicera, marcador las caritas de mamá, papá, hermanitos, etc. Link de la canción familia dedos:

<https://www.youtube.com/watch?v=wm5Ehbmtr7Q>



Nº 6 “RECREANDO NUESTRO CUENTO”

Ya conocen bien la historia, así que se nos ocurre invitarlos a recrear el cuento en familia, sólo necesitan mucha imaginación y creatividad. Con elementos imaginarios o reales realizados por ustedes, será divertido jugar con los niños estrujando al máximo su capacidad de imaginación. Cualquier familiar se puede sumar, se repartirán los roles de cada personaje con palabras y diálogos sencillos. Y a disfrutar de la historia “hace mucho frio”, contada en casa. Si alguna mamá o papá se anima a capturar este momento o la preparación del mismo lo puede hacer para compartir en foto o video.



Nº 7 “CREANDO”

En la siguiente actividad, pondremos a trabajar la imaginación de papá o mamá, ¿se animan?, es sencillo, solo deberán crear un nuevo final para el cuento y podrán escribirlo en una hojita (no hace falta escribir todo el cuento si ya lo tiene en los formatos que se les ofreció en la primer actividad). Invitarán a los niños a escuchar o ver nuevamente el cuento y ustedes les contarán el nuevo final, incluso, pueden crearlo con ellos mismos, que seguro estarán dispuestos a imaginar cómo les gustaría que terminara el cuentito.



Nº 8 “HOY DIBUJAMOS Y PINTAMOS”

En la siguiente actividad invitamos a un familiar disponible en casa, puede ser un hermanito mayor, mamá, papá, abuelos, para trabajar juntos.

En esta oportunidad se continuará con el cuento “hace mucho frio” se los invita a dibujar a los personajes del mismo, pintarlos, recortarlos y pegarlos en algún soporte (como palitos de brochet, palitos de helado o tal vez en la cara posterior de algunas cucharas) de este modo, cada imagen podrá utilizarse como la imaginación de cada miembro lo desee. De esta manera una vez terminados nuestros dibujos y colocados en un soporte podrán narrar una nueva historia ¿se animan? Utilizando los mismos personajes podemos crear un nuevo relato. ¡A no olvidar familia! la mayoría de los cuentos empiezan con la frase “Había una vez” Y al final.... ¡ Colorín colorado este cuento ha terminado!



Nº 9 “GRABAMOS EL CUENTO HACE MUCHO FRIO”

Familias en la siguiente actividad ¿se animan a grabar el relato del cuento hace mucho frio? Será bonito que mamá, papá o algún hermanito mayor o adulto disponible, pueda grabar en su celular el cuento narrado y luego se lo haga escuchar al pequeño. Después invitamos al pequeño a “contar” el cuento y grabarlo nuevamente, para que se pueda escuchar tantas veces como lo desee. También se les propone compartir en grupos de whatsApp esta grabación con otros familiares o en el grupo del jardín.

Nº 10 “PLASTICA”

Profesora: Priscila Medina

Contenido: Textura

Tema: Representación artística en equipo

Materiales: hoja de dibujo N° 5, plasticola, fideos espaguetis hervidos, arroz o sal gruesa, pimentón, te, yerba, café, piedritas, hojas pequeñas de árbol, etc.

Actividad:

En familia repasaremos el cuento que la señorita nos compartió, en base a él representaremos un episodio.

En la hoja N°5 haremos un círculo grande, le colocaremos plasticolas en los bordes y comenzaremos a pegar los fideos, de esa manera tendremos nuestro tronco. Para representar la nieve colocaremos en el exterior del mismo plasticola y esparciremos arroz o sal gruesa, dejaremos secar.

Dentro del tronco (círculo) repetiremos el proceso, pero con círculos más pequeños, una vez listo cada miembro de la familia tomará un elemento (te, yerba, café, pimentón, etc.) colocará plasticola dentro de los círculos y procederá a esparcir los elementos dentro de ellos, eso representará las familias dentro del árbol.

Para finalizar el trabajo colocaremos los nombres de los integrantes que participaron en el trabajo.



Equipo de Conducción: Direc. María Belén Sánchez, Vice. Rosa Fili